
18.11.2019. Sitzung, Beginn: 18:00 Uhr 

Anwesende Stimmberechtigte (11/16): 

Name Anwesend? Name Anwesend? 

Alesia Ja Nathalie Ja 

André Ja Philipp Ja 

Antonia Ja Sofia Ja 

Arne Nein Sonja Nein 

Eva Ja Sophie Nein 

Florian Ja Tabea Nein 

Lidia Nein Tobias Ja 

Louica Ja York Ja 

Assoziierte Mitglieder (3): Eric, Felipe, Alina 

Gäste (0): 

Beschlüsse (Ja/Nein/Enthaltung) 

• FSR-Bedarf: Glühweinkocher: 80 € (11/0/0) 

• Erstieinführung: Erstifahrt-Nachtreffen: 50 € (11/0/0) 

Tagesordnung 

1. Protokoll 

2. Berichte 

3. Feedback Party 

4. Sonstiges 

  

I. Protokoll (Ja/Nein/Enthaltung) 

• Protokoll vom 4.11.2019  (9/0/0) 

II. Berichte 

• IR Chemie (15.11.19) 

o PULS ist am 9. und 10.12. offline (Update) 

o Erinnerungsmail vom FSR? 

o relevant für OC-Klausuranmeldung? 

o ab kommendem Jahr gibt es nur noch eine bestimmte Anzahl an neuen bzw. 

veränderten Studienordnungen pro Jahr, wird das Prozesse verlangsamen? 



o Diskussion über Lehrkonferenz als VV mit Thema Lehre, Integration von Studierenden 

o “Akademische Grundkompetenzen” der Lehrämter Chemie und Bio (3 LP) hat jährlich 

nur sehr begrenzte offene Plätze pro Jahr auf > 150 Studis, da muss eine 

Änderung/neue Variante her (Philipp hat das im IR angebracht) 

o Weihnachtsvorlesung: dieses Jahr auch Lehramts-Preis 

o Vorschlag Frau Riemer: Gefahrstoff-Quiz zur Wissensüberprüfung, soll durch HiWi 

erstellt werden 

• aktuelle FSR Leihliste soll an die VeFa geschickt werden 

o Antonia möchte sich darum kümmern, braucht aber Feedback, was verliehen werden 

darf 

• Anfrage von Frau Dittmann: 

o neue Professur Molekulare Umweltmikrobiologie; 

o es wird ein stud. Mitglied für ad personam Verfahren gesucht 

o Termine stehen noch nicht 

o Andre & Eva nehmen teil 

III. Feedback Party 

• vielen Dank an Nathalie und das Party Orgateam für die schöne Party 

• es gab verschiedenste Probleme 

o Planung 

o Werbung: Plakatdesign stand früh genug vorher, Druck hat sich dann super 

verzögert 

o Deko: wurde erst ziemlich spät bestellt, kam erst am Tag der Party an – sollte 

viel früher passieren 

o Basteln: Nathalie musste fast alles allein fertig machen, hätte sich über Hilfe 

gefreut 

o Termin zum Dekobasteln früher ansagen 

o Orga-Gruppe: 

o in der Orgagruppe hatten viele kaum Zeit, Kommunikation zum 

gesamten FSR super schwierig, daher kaum Hilfe -> regelmäßige 

Rückmeldung des Teams in der FSR-Sitzung! 

o auch wenn Nathalie den Hut auf hatte, ist sie nicht für die Orga allein 

zuständig -> dennoch wichtig einen Hauptverantwortlichen zu haben 

o klare Aufgaben und Zuständigkeiten haben gefehlt -> Checkliste für 

nächstes Mal, die vorher auch im FSR abgestimmt wird 

o auch wenn vorher alles geplant ist, bleiben Orgapunkte liegen 

o Schichten: 



o alle vom FSR sollten sich da besser beteiligen 

o Kommunikation ist Key! 

o Finanzen 

o DJs und Honorarverträge: das hätte früher geklärt werden müssen 

o Freigetränke für DJs bei der nächsten Party einkalkulieren 

o Parties sind für uns immer Großprojekte – aber da Abrechnungen innerhalb 

von 4 Wochen gemacht werden müssen, können wir auch in Zukunft erst für 

alles kurz vorher abstimmen 

o Während der Party + Ideen fürs nächste Mal 

o stressige Vor-Ort-Orga und schlechte Stimmung im FSR – da muss sich wohl 

jeder an die eigene Nase fassen 

o war aber am Ende dennoch sehr gut besucht! 

o Türsteher und Putzkräfte extern für’s nächste Mal, Garderobe? 

o ausgebildete Türsteher statt spontanen Andre 

o Absperrung im Außenbereich, damit die Tür einfacher wird 

o das Casino muss für kommende Veranstaltungen Lösungen für 

Einlass und Security organisieren 

o Aufsteller oder Plakat dafür, dass wir das hier alles ehrenamtlich 

machen (v.a. wenn aggressive Kommentare gegen den Türsteher 

kommen) 

o das nächste Mal vielleicht andere DJs? zumindest vorher klare 

Kommunikation – Alina schreibt den DJs nochmal unser Feedback 

o DJ-Programm für ca. 50 € zulegen für die kommende Party 

o nächstes Mal: Kennzeichnung von FSR und Casino, damit sich alle gegenseitig 

erkennen können! Bändchen, Shirts, Warnweste für Tobias 

o AnsprechpartnerIn vom FSR sollte beim nächsten Mal bestimmt werden und 

bis Ende vor Ort sein, können auch wechselnde Schichten sein 

o nächstes Mal Tickets im Vorverkauf? – Felipe macht das! 

o Casino-Feedback 

o Donnerstag ist Casino-Sitzung: Tabea, Eva & Eric 

o Stempel das nächste Mal mit besserer Tinte (die nicht abdrückbar und 

abwischbar) 

o Feuerschutztüren, durch die immer wieder Leute reingelassen wurden, das 

wurde auch vom Casino vorher nicht klar kommuniziert 

o Casino spricht am Do auch über ihre Richtlinien, die können wir in Zukunft 

auch gern an unsere DJs weitergeben 



o nächstes Mal Sicherheitskonzept und Raucher-Rausschmeißer, müssen wir 

das als Veranstalter machen? 

IV. Sonstiges 

• neuer Glühweinkocher, da der alte einen Kabelbruch hat (s.o.) 

• morgen findet Nachtreffen für die Erstifahrt statt (s.o.) 

• Bachelor-Infotage: 

o FSR könnte kurze Infoveranstaltung zum Thema BA/MA machen und dann an AGs 

abgeben, die dann Interessierte Studis weiter betreuen 

o im IR Bio mal einbringen, ob AGs potentiell Interesse haben, sich in diesem Rahmen 

mit ihrer Arbeit vorzustellen, ggf. AG-Führungen? 

o Planung Bachelor-Infotage: Andre, York 

• Spezielle Zoologie: 

o Anmeldung für Seminar, aber nicht für Testat über PULS -> jetzt ist NB eingetragen 

und Modulleiter antwortet nicht auf Mails (Hofreiter), Andre geht zu ihm 

o Hofreiter ist generell sehr schlecht erreichbar, auch für Nachweise 

• Anerkennung von Nebenleistung wird vom Prüfungsamt nicht anerkannt: Nach 

(Studienordnungswechsel ist OC-Klausuranmeldung nicht möglich, da Nebenleistung nicht in 

PULS nicht eingetragen 

o inzwischen Eintragung geklärt, aber zu spät für Klausuranmeldung 

• private Telefonnummern von FSR-Mitgliedern nicht ohne vorherige Zustimmung rausgeben! 

• 26.11.19 18 Uhr Treffen mit den Berliner Bio-Fachschaften HU/FU, ab 18 Uhr im Cafe Flora 

• Wo bekommt man alte Studienordnungen her, wenn der eigene Prüfungsausschuss nicht 

reagiert? Wissen wir auch nicht 

• Erstsemester-Freiversuche sind über BAMA-O geregelt, aber nur im 1. Semester (nicht im 2. 

Semester, auch wenn das Modul im 1. begonnen wird) 

Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 

Nächste Sitzung: 02.12.2019 in Golm 18 Uhr 

 


